
                       Comune  
                                                                                           di Pavone Canavese 

 

 

Il saluto della Amministrazione Comunale  uscente ai Cittadini  
 

Carissimi, 

un grazie per il periodo socialmente impegnativo  trascorso insieme, nella consapevolezza 
che superare la crisi economica degli ultimi anni, che ha purtroppo coinvolto la nostra 
Amministrazione e la Comunità tutta, richiede impegno e disponibilità a condividere le 
rinunce e ad affrontare cambiamenti strutturali. 

Con questo spirito auguriamo alla nuova Amministrazione un buon lavoro,  in serenità e 
con il supporto dei Cittadini tutti. 

Lasciamo qualche dato di sintesi commentato di questi cinque anni affinchè sia semplice 
fare un bilancio dei  risultati e delle rinunce che il contesto recessivo  hanno imposto  - 
attraverso le scelte governative - al  nostro programma del 2009,  cancellando  di fatto 
quasi completamente l’autonomia decisionale locale ed i conseguenti  margini 
programmatici  comunali  necessari per realizzare gli investimenti previsti.  

Sicuri che  la nostra Comunità  - se non pressata da tante emergenze individuali - avrebbe 
potuto collaborare a realizzare -  attraverso l’impulso coeso  delle Associazioni e di quanti  
avrebbero potuto impegnarsi a titolo personale -  nuovi Servizi a favore delle  persone, 
delle famiglie e delle imprese. 

La soluzione praticata è stata quella di  riprogrammare il progetto elettorale,  adeguandolo 
ad obiettivi di recupero di efficienza  nella gestione  e  di progettazione di interventi  - da 
lasciare  con spirito di servizio e di collaborazione per un successivo  percorso di 
valutazione e di eventuale realizzazione, finalizzati ad obiettivi di   razionalizzazione e di 
sviluppo del patrimonio della Comunità e dei Servizi comunali per la Cittadinanza. 

Ancora un grazie ai Cittadini tutti, alle Associazioni, ai Volontari, ai dipendenti comunali  ed 
a tutte le Autorità laiche e religiose che operano a favore della  nostra Comunità. 

 
 Il Sindaco 
Maria Aprile 
 

Addi,  24 maggio 2014 
 
 

 



 
Azione per accrescere l’efficacia  dell’Ente Comunale ed il supporto alle  
risorse di volontariato impegnate nel sostegno e sviluppo  della vita sociale 
 
 
 Partecipazione degli amministratori a tutti i tavoli del territorio tendenti a studiare forme di 

Associazionismo amministrativo intercomunale, che concretamente ci ha portati a convenzionare 
una prima Funzione: quella della Polizia municipale con il Comune di Loranzè.  
La continua evoluzione legislativa avvenuta nei cinque anni e la mancanza di norme attuative  ha 
impedito di definire obiettivi di medio termine affidabili e conseguentemente ha prodotto  sul 
territorio iniziative pilota, utili soprattutto a creare confronto e dialogo tra le  strutture operative 
comunali ed a portare alle Amministrazioni coinvolte  incentivi statali 

 

 Rinuncia alla  figura di coordinamento dei processi  amministrativi comunali –  Direttore generale – 
con l’impiego di un  Segretario comunale, con una copertura di 14 ore settimanali 

 

 Definizione di un sistema di valutazione dei dipendenti  responsabili di servizi comunali, misurato 
con obiettivi annuali 

 

 Sostituzione  dei contratti di global service  con programmi di attività  manutentive coordinate 
direttamente da personale interno 

 

 Impiego – anche allo scopo di promuovere ogni forma di supporto al lavoro locale -  di risorse per 
attività saltuarie, attraverso: borse lavoro,  lavori di pubblica utilità  e  brevi prestazioni con voucher 

 

 Impiego della tecnologia a favore della trasparenza ed a salvaguardia della integrità gestionale 
delle attività comunali, curando la semplificazione amministrativa e  l’evoluzione funzionale del sito 
e delle procedure di gestione  dei servizi, anche nella loro fruibilità da parte dell’utenza. 
Esempio ne sono le applicazioni delle nuove  normative:  
 anticorruzione e  
 di rispetto della salvaguardia paesaggistica, 

 

 Uso delle  strutture comunali e dei suoi servizi a favore dell’associazionismo sociale e culturale  
 

 Impiego di volontari qualificati per :  
 la gestione della biblioteca a cura di Auser, in continuità,   
 la funzione sussidiaria di sicurezza stradale per le scuole, attraverso l’istituzione della figura di 

‘nonni vigili’  
 il supporto logistico ed alla sicurezza, a cura della Protezione Civile pavonese e del Gruppo 

intercomunale Medio Chiusella e di  AIB,    e la  gestione enogastronomica e culturale  di 
accoglienza, a cura della Fondazione d’Andrade e di tutte le Associazioni e Gruppi tematici 
attivi nella nostra Comunità, che diventano portatori di servizi, in interscambio,  alle  loro 
specifiche iniziative.  

 
A tutti  i volontari va un plauso per l’impegno rivolto anche allo sviluppo di nuovi obiettivi sociali e 
culturali, nonostante la carenza di risorse pubbliche a loro supporto. 
A scopo esemplificativo citiamo  la crescita delle competenze nel gruppo Ij Ruset, la nascita della 
Corale e di un nuovo segmento femminile di autodifesa nell’ambito della disciplina del karate e la 
realizzazione del corso triennale della Filarmonica (in questo caso con cofinanziamento pubblico) e 
la ricostituzione della Propavone di calcio dei giovani. 

 

 

 



I Servizi e la fiscalità 
 

Politica fiscale 
 

E’ stata attuata  nel corso della legislazione una gestione conservativa  di tutto l’impianto fiscale, con 
riduzione nel 2012 della aliquota IMU sulla prima casa da 5,5 a 4,5% e giungendo ad  attuare - per il 
2013 – in occasione della introduzione a livello nazionale della nuova tassa TARES  per la gestione dei 
rifiuti -  il ripristino del precedente sistema di tassazione TARSU,  al fine di rimandare l’applicazione del 
nuovo sistema completamente  normato a livello nazionale e quindi bisognoso di una fase di 
assestamento per essere applicato. TARES avrebbe infatti pesantemente penalizzato le  piccole 
imprese. La tariffazione del servizio dei rifiuti aveva avuto un incremento del 10% nell’anno 2011 ed 
una riduzione del 5% nel 2012. 
Uniche eccezioni  a questa politica  di  contenimento della tassazione comunale  è rappresentata dalla 
ridefinizione della tariffa  IRPEF dal valore di 0,5 a 0,6% nell’anno 2012 e da 0,6 a 0,73%, nel  2013, a 
fronte di  improvvise riduzioni di  trasferimenti statali avvenute   durante l’anno, quando le risorse a 
bilancio erano state assegnate ed occorreva  garantire il pareggio di bilancio. 
Nel  2013 è stata  però colta  dalla Amministrazione l’opportunità di equiparare ad abitazione principale 
le unità immobiliari concesse in uso gratuito a parenti in linea retta entro il  primo grado. 
 

Politica di sostegno alle fasce deboli e offerta delle strutture pubbliche ai cittadini  
 

Il criterio di sostegno alle fasce di popolazione disagiate,  già utilizzato con  impiego dell’Indicatore della 
Situazione Economica (I.S.E.E.)   nella tariffazione di alcuni servizi, è stato esteso a tutta la  politica 
fiscale ed alla  tariffazione  dei principali  servizi. 
E’ stata salvaguardata la politica di rateizzazione del pagamento dei debiti superiori ad Euro 200,00. 
 

Al fine di favorire  l’impiego delle strutture comunali per momenti formativi ed organizzativi di eventi 
collettivi ed associativi è stato introdotto lo strumento della tariffazione parametrata e quindi 
differenziata in funzione degli obiettivi sociali del fruitore.   

 
La scuola ed il sistema educativo civico e professionale 
 

Nell’ottica di introdurre nuove politiche di formazione integrata delle scuole dell’infanzia, primaria e 
secondaria di primo grado l’Amministrazione ha collaborato con gli enti sovracomunali per l’attivazione 
del Comprensivo scolastico nord ovest di Ivrea che ha messo a fattor comune le due Direzioni 
Didattiche delle scuole dell’infanzia e primaria di Pavone e secondaria di primo grado di Banchette.  
Sede della Direzione di Istituto e dei relativi servizi è stato il plesso della ex Direzione Didattica di 
Pavone C.se, con l’onere di affrontare l’investimento per l’insediamento dei servizi direttivi dell’Ente . 
Il ciclo integrato e la territorialità dell’Istituto favoriscono l’orientamento professionale e  la gestione delle 
scelte educative dei ragazzi, anche attraverso collaborazioni con gli Istituti secondari del territorio   ed 
iniziative formative rivolte alla cultura civica. Un contributo importante verso l’aggiornamento didattico e 
la sua integrazione con il territorio viene dall’Associazione ‘Gessetti colorati’,  strutturata dall’ex Preside 
di Pavone, professor Reginaldo Palermo, con cui  l’Amministrazione ha collaborato attivamente. 
 
Sanità 
 

Mantenuto il servizio  ambulatoriale  infermieristico ed attivato il servizio di trasporto per visite mediche 
rivolto alle fasce della popolazione assistita. 
 
Sociale  
 

Le politiche sociali del Comune sono gestite attraverso l’erogazione di servizi condivisi con il Consorzio 
Servizi Sociali In.Re.Te. attraverso il contributo di una quota economica ad abitante. 



Per quanto riguarda il disagio abitativo l’Amministrazione ha scelto di:  intensificare i servizi di gestione 
della morosità, con la conseguente riduzione dei casi di sfratto e di pronunciamento di decadenza 
erogando il contributo relativo al fondo sociale per gli utenti A.T.C.; gestendo le pratiche del bando per 
le locazioni rivolto agli affittuari con contratti privati,  ed affittando ad anziani ultrasessantacinquenni con 
disagio economico  o a persone con disagio abitativo e sociale minialloggi con affitti molto contenuti.  
 

A supporto dei cittadini ed in particolare delle famiglie, inoltre, sono stati  gestiti i contributi per  assegno 
di maternità e per nuclei familiari con almeno 3 figli minori, le borse di studio a carico dello Stato e gli 
assegni di studio della Regione, le dichiarazioni ISEE –  aumentate fino a superare le 100 pratiche 
annue – ed  i Bonus  per Energia Elettrica, Gas e Acqua. 

 
Sport  
 

Sono state garantite: 
 la promozione ed il  supporto alle Associazioni sportive. Messe a dura prova le Associazioni utenti 

della struttura calcistica per la convivenza con l’iter di messa a regime dell’impianto; maggiormente 
agevolate le attività di karate che hanno visto crescere l’educational  per l’autodifesa  femminile 

 

 la gestione delle strutture, con:  
 la riassegnazione alla scuola media della sua area sportiva,  
 l’intervento di miglioramento funzionale dell’impianto per le discipline calcistiche  
 la gestione delle palestre, anche con locazione della struttura ad Associazioni sportive esterne. 

 
Commercio,  artigianato ed agricoltura 
   

L’Amministrazione ha partecipato alle politiche di territorio con attivazione di un logo per il commercio 
pavonese, del sito del Distretto Commerciale Eporediese   e di alcune iniziative  finalizzate a 
valorizzare i  negozi di vicinato ed  i servizi artigianali: corsi ai commercianti e visibilità delle attività, 
attraverso la disponibilità gratuita di schermi digitali  gestiti da Localport ad Ivrea.  
 

Per l’agricoltura e l’allevamento, in modo specifico:  
 integrata la tradizionale fiera agricola e sfilata in notturna delle carrozze con il convegno annuale 

sulla diversificazione delle colture, sui nuovi servizi enogastronomici a km 0 e per il turismo,  
 inserita Pavone  nel circuito di  Ivrea e Masino della  iniziativa provinciale   ‘Terra di Cavalli’ per la  

brandizzazione eporediese  del cavallo 
 avviato un percorso di promozione informativa per la ri-coltivazione  della canapa: convegno a 

Pavone ad inizio legislatura  e successive azioni territoriali con il  castello di Moncrivello ed il 
Comune di  Palazzo Canavese 

 Impostato il  bando per l’assegnazione di terreno comunale a favore della  diversificazione delle 
colture agricole  e la ricomposizione del ciclo ottimale di gestione del terreno. 

 
Turismo 
 

Tenuti incontri informativi per professionisti relativi alle politiche per l’energia e l’ambiente, in particolare 
per lo smaltimento dell’amianto. 
Impegno nella creazione di  eventi e partecipazione  ad attività professionali territoriali, per costruire 
una rete di  servizi e  di visibilità a favore della rete commerciale, degli imprenditori e delle Associazioni.  
 

Alle attività culturali tradizionali si sono aggiunti: 
 gli eventi: ‘Mezzadri e signori’ ed il  tour per giovani famiglie torinesi: ‘Insieme a mamma e papà’ 
 la progettazione finanziata di:  

o guida digitale per il territorio ‘Canavese Terra Narrata’ 
o dotazioni turistiche per supportare le visite guidate alla Paraj Auta: progetto in allestimento 

 e l’editing della nuova brochure:  ‘Pavone in tour ‘. 
 
 



Cultura 
 

 Ricerca fondi  e sviluppo iniziative per  la valorizzare il Centro studi della Fondazione Alfredo 
d’Andrade, impegnata con le Associazioni  ed il Gruppo  Amici del Caudano nella gestione espositiva  
di artisti locali e di valorizzazione delle nostre tradizioni. 
 

Supporto con servizi alla vita delle Associazioni ed ai loro programmi,  ideazione di eventi ed interventi 
finalizzati a favorire la creazione di una rete fidelizzata di visitatori e di operatori culturali. A titolo 
esemplificativo: artigianato ed atmosfere medievali per il Natale; stagioni musicali invernali; trattazioni 
tematiche: sicurezza femminile; libri: presentazioni, scambi ed omaggi sponsorizzati.  
 

Comunicazione 
   

Sono stati fatti investimenti  indispensabili  per l’aggiornamento delle dotazioni informatiche comunali,  
la messa a punto di un nuovo  sito, l’attivazione dello schermo comunale outdoor per informazione di 
sicurezza e di pubblica utilità ed acquistato il nuovo centralino telefonico per l’Istituto Comprensivo, 
 

Realizzati  due prodotti  di comunicazione digitali:  
 Guida “Canavese Terre Narrate” per lo sviluppo turistico, quasi interamente sovvenzionata, 
 Meta archivio della produzione di Alfredo d’Andrade conservata in Italia – attualmente in 

realizzazione – interamente sovvenzionata dalla Compagnia di San Paolo. 
 
 
Pianificazione investimenti per l’assetto urbano e le opere pubbliche 
 

Adeguata, per vincoli creati dal patto di stabilità,  la politica relativa agli investimenti pubblici. 
 

Azioni effettuate: 
 

 Attuate  -  promuovendo e verificando gli interventi con i proprietari delle superfici interessate - 3 
varianti di Piano regolatore,  per la definizione  di : 

3 

 aree da dedicare a nuovi servizi pubblici ricreativi e commerciali  sul territorio: parcheggi via 
Marconi, area artigianale  su SP77 e area commerciale in  piazza Falcone 

 

 crediti introdotti a favore dei proprietari, a fronte della rinuncia all’impiego  di suolo previsto nel 
corso di  più di dieci anni e non realizzato, da impiegare nel recupero del centro storico e nelle 
aree urbane da consolidare   

 

 Allo scopo di creare  consapevolezza nei proprietari dei ricetti per il   valore immobiliare delle loro 
strutture storiche  è stata realizzata l’iniziativa RE VITA, ad investimenti ‘0’, fatta salva la 
partecipazione attiva di dipendenti ed amministratori comunali e di collaborazioni personali di 
cittadini a titolo di volontariato.  
L’iniziativa  si è concretizzata  con la collaborazione della Facoltà di Architettura del  Politecnico di 
Torino, che ha prodotto il rilievo della consistenza attuale del Ricetto pavonese  e di alcuni storici 
edifici agricoli ed artigianali , e vari esempi di ricostituzione delle singole unità immobiliari cui ridare 
funzionalità in termini abitativi o di servizi commerciali e culturali, anche a scopo turistico. 
Il Comune - anche al fine di creare stimolo ed esempi perequativi per i privati -  ha realizzato; il   
progetto residenziale per area ex mulino e  la progettazione del nuovo marciapiedi in via  Einaudi, in 
collaborazione con il Comune di Ivrea 
 

 Trasformata  la destinazione d’uso del vecchio mulino  da  progetto museale previsto nel 
programma elettorale in  progettazione -   con relative specifiche per  la messa a bando -   di un 
edificio ad uso privato,   con vincoli di cubatura e crediti acquisibili attraverso la realizzazione in loco 
di una  installazione culturale storica e l’impiego di  porzione di area a parcheggio pubblico. 

 



Queste attività in quanto rispondono  ad una logica di pianificazione urbanistica hanno prodotto 
materiale  fruibile gratuitamente da tutti i cittadini. 

 
 Effettuate  inoltre le progettazioni di: 

 

 centro polifunzionale - da realizzare anche con interventi modulari e attraverso forme di 
cofinanziamento -  per uso pubblico/privato, eventualmente da gestire con convenzioni  

 

 ‘Percorso naturalistico del Chiusella’, con collegamento delle nostre aree circostanti il 
torrente con il prossimo parco del castello di Parella , con il Golf club di San Giovanni dei 
Boschi e con la bassa e l’alta via dell’Anfiteatro morenico, sito  quest’ultimo già usato per 
competizioni sportive internazionali 

 Progetto comunale sperimentale attivato con la partecipazione al percorso provinciale di  
progettazione della rete ecologica dell’Anfiteatro morenico di Ivrea (Legge 323),  la cui 
attuazione  è iniziata   con un workshop nel mese di febbraio 2014 a Pavone Canavese.  

 

   
Lavori pubblici  
 

Interventi attuati nel quinquennio: 

 Adeguamento norme P.I. scuola Media  2° lotto                            € 180.000,00 
Ristrutturazione palestra scuola media utilizzata per servizi sportivi territoriali, delle aree esterne ed 
interne  dei plessi scolastici. Adeguamento N.P.I. dell’intera struttura. 

 Rifacimento pavimentazione salone Scuola Materna              €    23.120,00 
 Realizzazione impianto fotovoltaico Scuola Elementare               € 100.000,00 
 Realizzazione impianto fotovoltaico Scuola Media                                                € 100.000,00 
 Progetto risparmio energia elettrica impianti di illuminazione pubblica comunali          €    52.986,00 
 Comprensivo scolastico del territorio               €      9.300,00 

Realizzati adeguamenti funzionali  nel plesso delle scuole elementari per accogliere i servizi della  
nuova direzione del nascente Istituto 

 Realizzazione viale delle scuole di via Vignale               € 140.000,00 
Il viale è stato  progettato con corsia  ciclopedonale e senso unico,  zona 30 ed implementazione di 
marciapiede ed arredo urbano  studiato per invogliare l’uso ciclopedonale dell’area delle scuole. 
Il viale è collegato con il parcheggio di piazza Falcone e della strada vicinale di  Vignale, per creare 
una isola pedonale  sicura per i ragazzi e con accesso veicolare riservato solo ai residenti nella 
strada vicinale.   
L’infrastruttura urbana della piazza e della strada vicinale hanno costituito un laboratorio grafico per 
le scuole che hanno realizzato un percorso architettonico dedicato ad Alfredo d’Andrade. 
Bennet ha sponsorizzato l’ampliamento del parco giochi. 
Il percorso  è stato studiato con una iniziativa compresa nel  progetto Agenda 21,  da una equipe di 
progettazione provinciale che ha coadiuvato i ragazzi ed alcuni insegnanti, durante la precedente 
amministrazione.   
La realizzazione è stata condizionata nella scelta del  suo senso di marcia dai vincoli finanziari posti 
dalla spending review che ha impedito la realizzazione della rotatoria  all’incrocio con via S. Rocco e 
dalla rotonda sulla provinciale 77, con la conseguente scelta direzionale obbligata, per evitare - per 
motivi di sicurezza - il traffico di innesto dalla circonvallazione in via Marconi 

 Zona ZTL per la viabilità collinare del centro storico  con accesso riservato ai residenti,   
Anch’esso progettato dalle nostre scuole con la supervisione della Provincia, con Agenda 21 

 Installazione di  due fontane di  acqua pubblica per distribuzione acqua naturale e gassata, con  
esclusione dell’uso della plastica: iniziativa che ha ottenuto una  notevole risposta da parte della 
Cittadinanza   
 

 Nuovi servizi  cimiteriali                  € 130.000,00 



Realizzazione 3° lotto loculi,  creazione area per dispersione ceneri  e  cubettatura  
viali vecchio cimitero  

 Restauro facciata Chiesa Santa Marta, in fase di realizzazione                     €  45.000,00 
 Costruzione reti tecnologiche  e  rivisitazione servizi per PEC di via Dei Ronchi             €  40.000,00 
 Progetto manutentivo straordinario MS strade comunali asfaltate              €  95.000,00 
 Rifacimento e  potenziamento  illuminazione (LED) Cascine Marchetti e traversa  

Borgata Quilico                   €    40.000,00 
 

 Interventi di manutenzione del patrimonio edilizio e nuovi servizi sul  territorio:      circa € 373.523,00 
 Collaborazione con i Priori  e arch. Valeria Bertoldo  per il nuovo assetto  

della Cappella  di  Frazione Dossi 
 Realizzazione piazzetta in Borgata Molla intitolata a Papa Paolo Giovanni II 
 Realizzazione nuovo capolinea autobus per Borgate Verna e Chiusellaro 
  Azione legale per migliorie strutturali del campo sportivo, da attuare come correttivo della logica  
      progettuale, realizzazione nuovo pozzo ed impianto irrigazione,  impermeabilizzazione tetto 

edificio spogliatoi. Realizzazione campo per allenamenti, comprensivo di impianto illuminazione e 
recinzione perimetrale rialzata 

 Conciliazione della  causa verso il Comune, aperta nella scorsa legislatura dagli abitanti 
confinanti con l’area   PEC situata  in via  Circonvallazione (di fronte alla azienda Peila) 

 

 Realizzati nuovi attraversamenti pedonali  in via Circonvallazione con illuminazione, abbattimento 
barriere architettoniche  ed  installazione indicatori velocità 

 Realizzata rotonda in prossimità Bennet con la loro sponsorizzazione 
 Interventi sulle strade comunali, in particolare di Frazione Dossi e delle Borgate: segnaletica 

stradale,  illuminazione pubblica (compresa implementazione impianto di illuminazione pubblica 
in via Torino con installazione lampade a Led e realizzazione marciapiedi),  arredo urbano e 
pulizia e ripristino  fossi 

 

 Manutenzione del  patrimonio edilizio, in particolare edifici scolastici: palestre,  coperture plessi 
ed  interventi sulle aree esterne 

 

 
Realizzati una serie di progetti, non eseguiti  a causa de vincoli finanziari posti dal  Patto di stabilità o 
non  finanziati a causa dei  target posti negli ultimi due anni dalla spending review :  
- strade  comunali: progetto finanziato                 € 130.000,00 
- riqualificazione energetica edificio Scuola Elementare                         € 226.519,00 
- restauro cappella di S. Grato  progetto finanziato                                     €   20.000,00  
  progetto  per interventi di ripiantumazione di vegetazione  autoctona  e  

 manutenzione dei sentieri   presso l’area SIC della  Paraj Auta.  (non finanziato) 
 

Territorio e ambiente 
 
L’ambiente e la  gestione dei rifiuti  
 

Esteso nel 2012 il sistema di auto-compostaggio domestico in alcune aree residenziali,  a richiesta dei 
cittadini, con controllo a campione dell’effettiva gestione del servizio, ad evitare sprechi. 
Promosse azioni educative nelle scuole, in collaborazione con l’Ente gestore del servizio, l’Istituto 
comprensivo e l’Associazione ‘Gessetti Colorati’: azioni che si aggiungono al continuo richiamo al 
rispetto della raccolta differenziata - fatta ad ampio raggio -  ed agli interventi sanzionatori, 
provvedimenti  adottati per calmierare l’aumento del costo del servizio che la gestione del sistema di 
smaltimento ha dovuto affrontare. 
 

E’ stata salavaguardata la partecipazione al piano territoriale  della lotta biologica alle zanzare. 
 
 
 



Il territorio 
 

Significative le grandi opere, una realizzata e l’altra attualmente  cantierizzata,  per la salvaguardia del 
Nodo idraulico di Ivrea: alle precedenti Amministrazioni va il merito di aver posto con forza l’attenzione 
degli Enti sovracomunali sulla necessità di mettere in sicurezza il nostro territorio dopo le alluvioni degli 
anni 2000. 
Questa Amministrazione ha supportato la Provincia nella gestione del cantiere del nuovo ponte  La 
Puntija sul Chiusella  ed ha recentemente richiesto ad Ativa la prosecuzione del cantiere Marchetti – la 
cui opera tecnologicamente di avanguardia sarà rilasciata per il periodo EXPO – con la prosecuzione 
progettuale della messa in sicurezza dell’area ex cartiera e del collegamento con la Frazione 
Sanguignolo. 
  

Le politiche di territorio sono diventate fondamentali per la gestione degli investimenti infrastrutturali e 
dei servizi sovra comunali: la sanità ed il welfare, le scuole ed  i trasporti, le politiche di sicurezza 
idraulica ed ambientale ed  i rifiuti,  le lobby imprenditoriali  per il lavoro e lo sviluppo delle competenze, 
e ci portano a non misurarci sulla seppur fondamentale gestione  amministrativa comunale  ma  a 
partecipare  attivamente alle scelte eseguite negli ambiti territoriali di competenza ed a monitorare le 
aziende ed i consorzi cui la gestione di questi servizi è assegnata. 
 
Si citano alcune azioni realizzate nel corso del quinquennio: 
 

 Create le condizioni  amministrative in collaborazione con gli Enti amministrativi sovracomunali per  
delocalizzare il progetto del depuratore territoriale a servizio dell’area nord ovest dell’eporediese  
dal luogo  deliberato  in area confinante con via Valasse (borgata Dossi),   ad  area  in prossimità 
della  Dora Baltea 

 

 Evitata,  con azione amministrativa deliberata in sede di  Consiglio dei Ministri,  condivisa  e 
fortemente supportata anche progettualmente dal territorio,   la costruzione di un  impianto biogas  
il cui  processo industriale  di trasformazione  era stato progettato in  contesto  urbano pavonese in 
prossimità di San Bernardo di Ivrea, carente  anche di logistica stradale adeguata 

 

 Unificato in Sede dimensionalmente strutturata il magazzino di Protezione Civile e AIB allocate 
storicamente in due sedi storiche, realizzando economia di scala, agibilità logistica organizzativa 
ed operativa per gli interventi sul territorio del Medio Chiusella – nostro target organizzativo di 
Protezione Civile – e in grado di fornire servizio di deposito per le attrezzature voluminose delle 
Associazioni pavonesi  

 

 Sollecitato l’intervento di SMAT, ottenuto con buona collaborazione, ed inserimento nel loro Piano 
triennale del progetto finalizzato  sia  ad  adeguare l’impianto fognario in area Prelle degli 
insediamenti urbanistici privati degli ultimi anni che di quelli commerciali di recente insediamento 
sul territorio di Banchette,  sia  a  salvaguardare il territorio pre-collinare dagli effetti delle bombe 
d’acqua dei recenti eventi meteorologici  che hanno riscontrato l’inadeguatezza della rete fognaria 
esistente. 
Valore dei tre lotti pianificati nel progetto: euro 2.300.00,00, di cui  un primo lotto realizzato. 
 
 

Attualmente in realizzazione  anche interventi SMAT di potenziamento ed adeguamento degli 
impianti fognari  nelle vie: Torino, Dietro Castello ed incrocio di via Roma con via Tripoli,  per 
l’importo di euro 521.000. 

 
 
 
 

 


